

REDACCIÓN  
Calle del Conde de Rius, (antes  
Hos-pital), 28, entresuelo  
esquina á la Rambla de San Juan  
ADMINISTRACION  
En el mismo piso que ocupa la Re-  
dacción.  
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Ad-  
ministrador.  
PAGO ADELANTADO

# LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 15

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.  
En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5' el trimestre.  
En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.  
No se devuelven los originales.

Año XXVI

TARRAGONA Domingo 21 de Octubre de 1900

Núm. 243

## Anuncios recomendables

CONFITERÍA de J. Escrivá.—S. Agustín, 19. Se sirven toda clase de lanchas para bodas y bautizos. Especialidad en objetos de lujo.

A TIJERA DE ORO, Sastrería.—S. Agustín, 17.—Trajes á medida de todas clases.—Especialidad en trajes para militares y niños, superior confección.

## VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Cancio cf. y Santa Irene y mr.  
SANTOS DE MAÑANA.—Santa Ursula y compañeras vírgenes y mr.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS  
Empiezan en la iglesia de la Sma. Trinidad. Su Divina Majestad se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

CORTE DE MARIA  
Hoy se hace la visita á Santa Maria, en el altar mayor de la Catedral, y mañana á la Purísima Concepción, en el altar mayor de San Francisco.

CULTOS DE HOY  
Catedral.—Rosario de la Aurora á las seis y misa en la capilla de Nra. Sra. del Claustro. A las nueve y media oficio. Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado con exposición, ejercicios del mes y reserva.

Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los congregantes de San Luis. Por la tarde, á las seis, Rosario, sermón y reserva.

Sma. Trinidad.—A las nueve y media oficio. Por la tarde, á las cinco y media, Novena de Nra. Sra. del Remedio.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio. Por la tarde á las cinco tri-agio cantado, Rosario, ejercicios del mes de Octubre y reserva.

San Francisco.—A las nueve menos cuarto misa de la tropa y á las nueve y media misa con plática parroquial.

Por la tarde, á las cinco, Rosario rezado y meditación.

Carmelitas Descalzas.—Habrán misas rezadas á las cinco, seis, siete y ocho cantándose el oficio conventual por la comunidad á las nueve y media y á las diez y media se celebrará otra misa rezada.

San Miguel.—Continúa la Novena de Santa Teresa de Jesús á las cinco y media de la tarde.

Beneficencia.—Habrán misas á las siete y á las nueve.

Santa Clara.—A las ocho oficio.

Dominicas de la Presentación.—Habrán misas á las siete y á las diez. Por la tarde á las cinco la función de costumbre en los días festivos.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

Descalzas.—Oficio á las ocho. Por la tarde, á las seis, Novena de Santa Teresa de Jesús.

MES DEL SANTÍSIMO ROSARIO  
Continúa en las iglesias y horas siguientes: durante el santo sacrificio de la misa.

Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Sra. del Claustro, y á las doce en el altar de Nra. Sra. del Rosario.

Enseñanza.—A las seis y cuarto de la mañana.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana y al anochecer con exposición menor.

San Juan Bautista.—A las seis de la tarde con exposición mayor, Trisagio, Rosario, acto de desagravios, mes de Octubre, bendición y reserva.

Sma. Trinidad.—A las cinco y media de la mañana y á las cinco y media de la tarde con exposición menor.

San Francisco.—A las ocho de la mañana.

Huérfanos.—A las siete de la mañana.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Santa Clara.—A las siete de la mañana.

Beneficencia.—A las siete de la mañana.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis de la mañana.

Descalzas.—A las cinco de la tarde con exposición menor.

Jesús-Maria.—A las seis de la tarde.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana.

Carmelitas Descalzas.—A las siete de la mañana y á continuación se hará el mes de Santa Teresa de Jesús.

San Pedro (Serrallo).—A las cinco de la tarde.

garbanzos y la ardua tarea de hacer hervir el puchero. ¡¡Lo positivo!! he aquí la causa de todas mis desdichas, no saber atinar en lo verdaderamente positivo. Entregarse con ardor á las ilusiones periodísticas, considerando la prensa como un apostolado, decir verdades como el puño, etc., etc., para lograr como única recompensa que te corten los víveres, obligándote á una vergonzosa retirada; tal ha sido en síntesis mi carrera periodística en nuestra ciclópica ciudad.

No es pues, de extrañar, que al final del espectáculo me quedara atorado en mi butaca de favor recapacitando el pró y el contra de las enseñanzas que se desprenden de la obra de Tamayo y Baus y que oviéndome de mis lars me quedara profundamente dormido. No sé cuánto tiempo permanecí en brazos de Morfeo, pero recuerdo que al despertarme me encontré casi á oscuras en medio de la sala de espectáculos, iluminada débilmente por un rayo de luna que, atravesando una especie de trapa del techo, caía sobre el telón de boca.

Cuando me decidí á llamar al acomodador para que me facilitase la salida, noté que las tres figuras que adornan dicho telón sostenían animada conversación que, llamando poderosamente mi atención, me obligó á sentarme de nuevo á fin de presenciar tan fantástico espectáculo, que por cierto no figuraba en el programa de aquella noche.

La matrona que representa la comedia y el drama tirando con rabia la máscara que en su diestra sostiene, exclamaba:  
—¿Para qué sirven mis desvelos y los costosos sacrificios que me he impuesto á fin de llamar desde luengas tierras una florida colección de eminentes y estudiosos artistas que hicieran saborear á mi público querido la flor y nata de las mejores producciones antiguas y modernas de nuestro clásico teatro, si aquí se llama andana?

Bien merecido lo tienes, contestóle la matrona que estaba á su derecha, por haber querido desbancarme. Desengañate, el público de esta vetusta ciudad prefiere los armoniosos acordes de mi lira á todas las bellezas de estío; es amante de la música y le fastidian las eucubraciones de los dramaturgos. Sa be que la vida, comedia es y le sobra con las comedias que á todas horas le regalán ciertos caciques de la política. Cuando se gasta el dinero es para abs traerse de tantas bufonadas con las producciones de mi divino arte.

Ambas andáis d'escaminiadas, interrumpióles la otra matrona de la izquierda dando una pirueta, ni tú con dramas y comedias, ni tú con música clásica, lograréis atraer al público. Por algo esta ciudad fué la metrópoli romana de las Españas y guarda todavía gravado en lo más recóndito de su corazón aquel grito del pueblo soberano *panem et circenses*: pan y toros.

Por esto en mejores tiempos, cuando nuestro puerto acarrea riquezas sin cuento, las derrochó en la construcción de una fenomenal Plaza de Toros, y cuando no puede asistir á ella sólo se pirra por el flamenguismo, legítimo hijo de la tauromaquia. Dejaos, pues de historias y dadle cuatro patitas al compás de la música del género chico si queréis atraerle á esta casa.

Una rojiza humareda que salía de la concha del apuntador atrajo en este momento mi atención, viendo de pronto despuntar sobre la misma unos afeitados cuernos que coronaban la vivarracha cabeza de un *Mefistófele* que saltando en medio de las tres matronas prorrum pió en diabólica carcajada.

—¡Ja... ja... ja!... Ninguna de vosotras ha dado en el clavo. Todas las razones que habéis aducido no son más que fútiles pretextos de los partidarios de cada uno de los géneros que personificáis, con los que es viciosos hipócritasullan su asistencia al teatro. En el fondo lo que atrae mayor número de espectadores no es la escena sino los bastidores, que cuando hay una compañía de género chico *comme il faut* se convierten en encrucijadas donde se corre y se pacta el amor. En una palabra atraen más los camerinos que el telón.

—Pero, interrumpió *La Comedia*, pueden desear estos perimetros y lechu guinos un personal más selecto, tanto bajo el punto de vista de la forma plástica como por su amable conversación. Cuando han visto ayor riqueza y elegancia en las *toilettes*, y más discreción, finura en sus modales á la par que más salado gracejo en su trato?

—Precisamente es esto lo que sobra, discreción, ameno gracejo, finura... *pa el gato*. Lo que aquellos quieren es mucho de aquí y mucho de allá. Prefieren el garbo con que una mugerzuela cualquiera luce el mantón de Manila, á la aristocrática distinción con que nuestra actual primera actriz arrastra la elegante cola de sus tucos y vistosos trajes y el pan y toros de un tenorino costipado, al severo frac que visten nuestros actuales actores; los cuales decían muy bien, no lo niego, pero no saben señalar un par de banderillas ni jalear á triple que balla por todo lo alto y todo lo jondo.

—¡Juro, perdido Satan á mi querido público, replico *La Comedia*. Con fundes miserablemente á una ciudad levítica por excelencia, que tiene tan bien sentada su fama de religiosidad con cuatro calaveras de que te hablaba. Precisamente para reaccionar contra aquellos abusos que desdichadamente se habían deslizado en esta casa, logré convencer á la actual empresa, que entrando de pleno en mis moralizadores p'opósitos no ha perdonado sacrificios de ningún género para convertir de nuevo este escenario en escuela de las costumbres, donde pueda acudir la más tímida doncellita que el rubor asome á sus mejillas....

—¡Ta, ta, ta!... interrumpió *Mefistófele*, obras son amores y no buenas razones. Pasea una mirada por el salón y no en contrarás ni á la sociedad morigerada ni á los calaveras de que te hablaba. Sólo verás cuatro veteranos del teatro, algunas pocas familias verdaderamente cultas que saborean las bellezas inimitables de ejecución que tan en vano de rochan estos buenos artistas en el desempeño de las mejores producciones de su repertorio.

—Es verdad, por desgracia, lo que dices y bien sabe Dios que quisiera publicar en letras de molde los nombres de aquellas distinguidas familias y de aquellos simpáticos veteranos, para que Tarraçona entera conociera quienes son los *dilettanti* de buena cepa, pero esta falta de público obedecerá á otras causas que de momento no se me ocurren... quizás á la falta de dinero... quizás... pero, en fin, la primera representación de *«Fedora»* prueba que andas descaminado y que cuando el frío arrecie más, mi querido público, convencido de que desde muchos años no habla actuado en esta casa una compañía de temporada como la presente, acudirá presuroso á ella, siendo insuficiente para contener al gentío que, con su asistencia asidua, probará lo calumnioso de tus afirmaciones.

Una traidora nube velando á la argenta antorcha de la noche, dejó el salón sumido en completa oscuridad y yo salté recapacitando todo lo que había oído y dando para mis adentros la razón á la matrona que personifica la comedia y el drama, completamente seguro de que el público tarraconense desmentirá con los hechos tan maquiavélicas suposiciones, pues de otro modo serían verdaderamente dignos de lástima los inteligentes y simpáticos artistas que nos han honrado con su venida.

A los hechos me remitiré y veremos al final de temporada quien tenía razón. De todos modos, si por desgracia la tuviera *Mefistófele*, sería preciso renegar de todos los ideales artísticos.

RAMON BUSQUER FERRER.

## Juegos florales de Zaragoza

Discurso pronunciado por D. Víctor Balaguer.

Zaragoza 19.—Se levanta el Sr. Balaguer (D. Víctor) resonando en la platea una nutrida y vigorosa salva de aplausos.

Comienza su discurso, que es escuchado con religioso silencio, saludando á Zaragoza.

Hace historia de los Juegos Florales, terminando este párrafo con la leyenda de los mismos atribuida á los amores de Clemencia Isaura, doncella tolosana.

El Sr. Balaguer ha descrito esta leyenda de un modo aménisimo, empleando castizo lenguaje que ha arrancado varias tempestades de aplausos. La parte interesante de su discurso fué dedicada á estudiar la influencia y significación de los Juegos Florales en la patria, como fiesta de paz y amor. Explicó la significación de los primeros Juegos Florales en Cataluña, diciendo que representaron el afán de

engrandecimiento del habla catalana, como Cervantes engrandeció la castellana.

Afirmó el Sr. Balaguer que en las juntas celebradas en Villanueva y Geltrú, en 1859 para fundar la institución de los Juegos Florales, se trazaron las líneas para la conveniente agrupación de las lenguas ibéricas dentro de la castellana y los idiomas de todas las regiones en torno de España, como patria común, estableciendo el culto á la región para conmemorar las justas glorias, quedando prohibida la política militante, sino en los Juegos Florales.

Señala acto seguido el Sr. Balaguer la sesión celebrada el 1868 en Villanueva y Geltrú, en la que se rechazaron ciertas especies.

Luego se refiere á la formación de las regiones y de la patria, en el sentido histórico.

Entra de lleno acto seguido á estudiar el problema catalanista declarando terminantemente que no es catalanista, á pesar de ser quien con más fervor ha contribuido á renacimiento literario de Cataluña.

Agrega después de esta terminante declaración, el Sr. Balaguer:  
—«No soy catalanista, aunque si catalán ferviente, convencido, catalán de corazón y de raz: como quien puede serlo más y como quien mayores pruebas haya dado de su acendrado amor á Cataluña».

«No pertenezco, agrega el Sr. Balaguer, al bando catalanista, ni habito en su morada, ni comungo con ellos, ni creo en el himno *«Els Segadors»*.

«El catalanismo no es separatista; nada tiene de ello y quienes tratan de darle el alcance constituyen únicamente un pequeño bando».

Continúa el Sr. Balaguer explicando lo que es el catalanismo, diciendo que fué una rama desprendida del árbol de los Juegos florales, y que arrebató un grupo protestante.

De la institución salieron para el campo de la política, proclamando el programa de Manresa, dejando los catalanistas de ser tales, desde aquel día abandonando los deberes literarios por reclamar derechos políticos.

Hoy son varias las sectas en que los catalanistas están divididos.

Afirma que el catalanismo puede ser un problema político, más bien aún, social, pero nunca un problema que afecte á la unidad de la patria.

Declara que hay que separar el grano de la paja.

Salíó de los Juegos florales el catalanismo, sigue diciendo el Sr. Balaguer, pero toda vez que ha desplegado una bandera política, debe pasar honradamente á otros campos á luchar en defensa de sus ideales.

Depiote el movimiento iniciado, agrega el orador, pero lo respeto.

Concuye cantando en períodos magníficos la regeneración que se observa en la comarca aragonesa, particularmente en Zaragoza, hacia la unidad de la patria.

España, agrega, despierta de su letargo; España vive y vivirá siempre.

En una sentida invocación, que arranca muchos aplausos saluda á la España regenerada.

El orador está muy emocionado, recibiendo grandes felicitaciones al terminar su discurso.

El público le aclama durante la ovación largo rato.

## REVISTA BURSÁTIL

De regreso ya á las capitales de las grandes naciones los hombres de negocios y los que se dedican á los asuntos bursátiles y observándose que en el problema de China todo revela mejor aspecto, vuelven los valores, aunque lentamente, al alza, reponiéndose los mercados en general.

Las últimas noticias políticas han ejercido esta vez una acción mucho menos directa, aún cuando lo pueda ser indiferente á los especuladores que los asuntos de la China no caminen visiblemente á ninguna solución práctica.

Las recientes salidas de oro del Banco de Inglaterra han llamado bastante la atención. Que deciden ó no á los directores á precipitar una elevación del tipo del descuento, constituye, sin embargo, una advertencia que no ha pasado olvidada ni á las grandes casas de Berlín ni á las de Londres y París.

La guerra del Transvaal parece terminada. No obstante esta común creencia, parece que el General en jefe ha dicho que na á podía afirmarse en este

sentido mientras los jefes boers (Botha, De Wet, Viljoen y otros) no hicieran su sumisión y entregaran sus cañones.

No ha sucedido lo mismo en la última semana respecto de nuestro mercado, pues se ha notado bastante flojedad, que obedece á las noticias que corren sobre los presupuestos próximos, en los que parecen aumentarse los gastos de Guerra, los de Obras é Instrucción pública, Marina y otros en cifras extraordinarias que el país no puede sobrellevar.

Unido á estos motivos se presenta, como dice muy bien un estimado colega, con caracteres de mayor gravedad la crisis fabril de Cataluña, y sobre ella la general de nuestra agricultura, amenazada al presente con el cierre de salidas para alguno de los principales productos españoles, los vinos, por el exceso de producción en la vecina república.

La desproporción entre la pesadez de los impuestos con las fuerzas contributivas del país, cada vez más mermadas por estas y otras causas, viene á completar el cuadro de nuestra desdichada situación económica.

No es, pues, de maravillar que el crédito público se resiente y que siga más bien el camino de la baja que el del alza, pues aun cuando el dinero no escasea para este género de empleos, emplea ya á resistirse á aceptarlos, por el poco interés que le producen. Así viene mayor calma en espera de baja para comprar, mientras los alcistas tropiezan con dificultades graves por lo limitado del terreno en que se mueven.

Pocos pronósticos se hacen sobre la campaña de otoño, en que ya nos encontramos; espérase de los hombres de negocios que regresan que acaben de orientarse, y se aconseja calma todavía, aunque por poco tiempo, para ver el rumbo que toma el mercado. Los augurios hasta ahora mejor trezados tienen muy poco de optimistas.

Ya se han admitido á la contratación pública y cotizaciones oficiales las carpetas de interior procedentes de la conversión.

El cambio internacional experimenta una ligera subida.

## Ultimas cotizaciones de Metales

Bolsa de Paris	
Oro en barras. Kilogramos..	8.437
Plata en id. Kilogramos..	104'95
Cuadruples españoles..	8'80
Águilas de los Estados Unidos..	25'80
Coronas de Suecia..	27'50
Pesos mejicanos..	2'52



## El mayor castigo

Regner, el famoso rey de Dinamarca que lleva el número 56 en la nomenclatura de los reyes de aquella nación, el valeroso caudillo que logró someter en poco tiempo á su férrea mano á la poderosa Inglaterra, aquel que en premio de haber castigado una mujer la villanía de uno de sus enemigos con la muerte casó con ella para perdonarla después sus liviandades, asegura la Historia que ese hombre tan esforzado como generoso y que en muchos torneos perdonó la vida al vencido, hecho anónimo en aquellos tiempos.

No le privaban sus buenos sentimientos de ser él también algo enamorado y aficionado á las aventuras de amor, hasta el punto de que más de una vez la conquista de alguna dama llevóle á tan grandes extremos como pelear con dos toros bravos, á los que dió la muerte á lanzadas como le aconteció en sus amores con una princesa de su corte.

Un sugeto que se hacía pasar por rey del Helesponto asesinó un hijo y Regner furioso declaró la guerra, le derrotó, le hizo prisionero y después que lo tuvo en su poder fué á verle á la prisión, poniéndole en libertad al tiempo que le decía:

Vete y disfruta una vida que no es digna de que se la ofrezca á los manes de mi hijo. Que tu conciencia sea tu mismo verdugo.

21 de Octubre.  
(Prohibida la reproducción.)

## Ensueños teatrales

Distanciado de la prensa local que me ha producido mucho disgusto sin un solo céntimo, logré el otro día obtener un pase de *arros* y me colé en nues tro vestu-to con-oso de la rambla de San Carlos, quedando sorprendido al ver las reformas de que ha sido objeto por parte de la actual empresa y estupefacto en vista de ese ca-o número de espectáculo.

La obra puesta en escena parece escogida adre: para confundirme cada vez más en la serie de cavilaciones que á diario perturban mi cerebro, á fin de resolver el intrincado problema de los

DESDE LA CORTE

Madrid, 19.

El general Weyler ha conferenciado con el Sr. Sagasta.

También ha celebrado una conferencia con el jefe de los liberales, el señor Guillón (D. Pío).

El señor marqués de Castelar ha renunciado el cargo de diputado provincial, para el que fué nombrado por Real orden.

Se nombrará para sustituirle al señor marqués de Va defuentes.

En el ministerio de la Guerra parece confirmarse la creencia de que el general Bargés será el designado para encargarse de la Capitanía general de Madrid.

En los círculos indicaron algunos anoche la posibilidad de que fuera nombrado para dicho puesto el general Weyler.

También sonó el nombre del general Luque.

El Sr. Dato, á quien preguntamos acerca de esto, se mostró reservadísimo.

Ecós deportivos

AUTOMOVILISMO.—La conocida fábrica de ciclos Clément de París, cuyas máquinas se hallan acreditadas y preferidas por los mejores corredores, ya que Jacquelin, el imbatible campeón francés y primer sprinter del mundo, para distancias de uno á tres kilómetros, así como Abadal, el mejor corredor de velocidad que hoy día tenemos en España, montan la Clément, ha empezado también la fabricación en gran escala de motocicletas y automóviles que están llamando poderosamente la atención por su esmerada é ingeniosa construcción.

El director en España de la referida casa, lo es nuestro particular amigo D. Julio Rasson, distinguido ingeniero y sportman, que reside en Madrid y que acaba de realizar con toda felicidad el viaje de París á Madrid, en un coche automóvil Clément, habiendo recorrido el siguiente itinerario: París, Orleans, Angoulême, Burdeos, Mont de Marzan, Dax, Biarritz, San Sebastián, Bilbao, Santander, Llanes, Rivadesella, Oviedo, Puerto de Pajares, León, Valladolid, Puerto de Guadarrama, Villalba y Madrid. Total, 2.000 kilómetros.

El viaje lo ha realizado en un coche ligero Clément, de cuatro caballos (1/2) de fuerza, sistema Panhard et Levasor, que á pesar de la distancia recorrida, se encuentra en perfecto estado.

El coche tiene forma de duque de dos asientos, y es muy elegante.

La caja va suspendida de balistas, y las ruedas provistas de neumáticos especiales muy fuertes.

El motor Panhard-Levasor, de 4 caballos y 6/10, es de cuatro tiempos, de dos volantes y distribución por engranajes. Un carter hermético pone los órganos al abrigo del polvo y del barro.

Es casi horizontal, y forma, con los órganos de cambio de velocidad un conjunto compacto, instalado en un bastidor de acero muy resistente.

La dirección es de volante y sumamente fácil y suave. Tiene tres cambios de velocidad por un sistema nuevo muy ingenioso.

Y finalmente, todas las piezas del coche son intercambiables; es decir, que como este tipo de coche se construye en gran cantidad, todos los engranajes del coche pueden cambiarse fácilmente en caso de rotura, por haber piezas exactamente iguales.

FOTOGRAFIA.—Siendo ya bastantes en esta capital, los aficionados á tan instructivo como agradable deporte, creo de interés, indicar un modo de practicar con éxito la fotografía de noche ó retratar interiores oscuros, mediante el papel de magnesium, cuya preparación sencilla y poco costosa está al alcance del amateur más económico y hace inútil el empleo de un aparato para producir luz.

Se escogen dos hojas de papel delgado, las cuales se llenan con cola de almidón en una sola cara y luego se echa encima polvo de magnesium por medio de un pequeño tamis, para que la capa resulte igual en todas partes; después se aplican ambas hojas capa contra capa, se presionan para conseguir perfecto contacto y se ponen á secar.

Mientras tanto preparan otras dos hojas de igual manera pero con clorato de potasa, en vez de magnesium y se pega una hoja á cada lado de las dos fabricadas en primer lugar.

Cuando el todo se halla seco, recórtase el papel en forma de llama, más ó menos grande, según las dimensiones del sitio, grupo ó objeto que se ha de retratar, pues así queda regularizada la intensidad del foco de luz por el tamaño de la llama.

Practicada esta operación se suspende el papel con delgado hilo de hierro, en lugar conveniente, y después de enfocar el aparato se enciende con una mecha ó un fósforo.

CICLISMO.—Bicicleta con 2 multiplicaciones.

—La mejor solución conseguida respecto á dicho sistema, que representa el sueño dorado de los excursionistas, lo ha sido por una bicicleta marca «Hirondelle» de París, que figura en la clase 30 de la actual Exposición Universal, y viene á resultar una de las escasas novedades que constan en la Exposición de los ciclos, pero tiene sobrada importancia.

El modelo al cual me refiero, consta de dos cadenas y constituye, por decirlo así, dos bicicletas reunidas en un mismo cuadro; las dos

cadena se hallan colocadas una á cada lado del pedalier, lo cual da á la máquina un aspecto muy simétrico; las dos ruedas dentadas del pedalier son solidarias del eje y de las bielas.

En cuanto á los piñones de la rueda motriz, el uno, ó sea el de la pequeña multiplicación, es loco para rueda libre y el otro, de la multiplicación grande, es fijo.

El cambio de multiplicación se verifica sin desmontar, y en marcha, á voluntad del ciclista, por medio de una palanca colocada en la dirección, y cuando se pone la gran multiplicación, de seis á siete metros para el llano, todo funciona como en la máquina ordinaria, pudiendo contrapedalear el ciclista siempre que lo tenga por conveniente.

Lo contrario sucede con la pequeña multiplicación, de tres á cuatro metros y medio, que se halla en combinación, directa con la rueda libre, de modo que para las bajadas se deja funcionar la pequeña multiplicación y como la rueda motriz es libre facultativa, todo el sistema de transmisión queda fijo.

Esta bicicleta reúne pues una multiplicación reducida para las cuestas, una multiplicación mayor para el llano, y la rueda libre para las bajadas.

Las dos cadenas son independientes la una de la otra, y por consiguiente no trabajan nunca juntas; de ahí que el roce suplementario creado por la segunda cadena sea insignificante; dicha bicicleta va provista de un potente freno que acciona sobre la rueda motriz.

El único inconveniente que ofrece dicho sistema, resulta ser el aumento de peso de 1 kilo 200 gramos á 1 kilo y medio, sin embargo, la desventaja no es mucha, pues una bicicleta del sistema descrito no pasa de los 14 kilos, peso total.

CARRERAS.—A pesar de que no consta en el programa de las que se verificarán, en Reus, el próximo domingo, una carrera provincial de 2000 metros, es casi seguro que se verificará una, á cuyo efecto se ha consultado á los cuatro Clubs de la provincia, para que estén respectivamente representados en dicha carrera por uno ó varios corredores.

Por distintos conductos me he enterado del percampeo ocurrido al distinguido velocipedista, don José Ventosa, en la carretera de Vilaseca; hasta hoy hemos aguantado palabras mal sonantes y amenazas brutales, por parte de los cafres, que consideran las carreras como conquista suya, pero en cuanto á dejarnos cazar, ó fustigar eso jamás.

En mi próxima revista daré á conocer mi criterio en este sentido y trataré también del asunto de carreteras.

V. TERANO. Tarragona 20 de Octubre de 1900.

SUETOS

Ayer tarde trasladóse al Real Monasterio de Santa Cruz nuestro estimado amigo el señor gobernador civil de la provincia, que ha sido invitado por el diputado á Cortes por Vendrell don Isidro Gassol, al acto de la bendición de la campana de la iglesia de las Poblas.

Acompañaron al Sr. Casas sus distinguidas y bellas hijas y nuestro querido amigo D. Manuel Valls.

Durante todo el día de ayer permaneció encajonado el firmamento, amenazando lluvia. La temperatura experimentó un notable descenso, sobre todo á la caída de la tarde.

Nuestro particular amigo el conocido comerciante D. Emilio Bessa ha tenido la inmensa desgracia de perder á su hijo Agustín, preciosa criatura que hacia las delicias de sus padres, cuyo fallecimiento ocurrió ayer tarde.

Acompañamos á la distinguida familia de Bessa en su justo dolor.

Se nos asegura, ha presentado por motivos de salud, la dimisión del cargo de presidente de la Diputación, D. Fernando de Querol.

Ayer noche ejecutóse en nuestra coliseo de la rambla de San Carlos el hermoso y sentimental drama «Valentin el guarda costas», en el cual, aún cuando no trabajaron las primeras partes de la compañía, le cupo una esmerada ejecución, terminando la velada con el precioso juguete «Vestirse de largo», que gustó mucho á la concurrencia.

Ayer fueron trasladados los restos del que en vida fué nuestro particular amigo el diputado á Cortes D. Gabriel Ballester Boada, al panteón que por su mandato especial ha sido construido en el cementerio de esta ciudad.

Otro día nos ocuparemos de tan magnífica construcción en la que su autor el maestro de Obras D. Francisco Vallés ha demostrado una vez más sus conocimientos artísticos y de buen constructor.

En la Comandancia de Marina de provincia se ha recibido el nombramiento de Piloto de la Marina Mercante expedido á favor del vecino de esta ciudad D. Pablo Gabard, Zaragoza.

Para la noche de hoy anuncia la compañía del teatro la segunda y última representación de la interesante obra de Sardou «Fedora».

Fueron tan unánimes y favorables los comentarios que mereció de nuestro público la acertadísima ejecución de la obra y el esmero y cariño con que fué puesta en escena, que no dudamos estará nuestro coliseo lleno de bote en bote.

Ayer eran muchos los eucargos que había hechos en contaduría.

En la mañana de ayer escapóse del Matadero una de las reses destinadas para el abastecimiento de carne de este vecindario.

Tomando por frente el Seminario y Palacio, recorrió la bajada del Rosario, fuente del Rajolot, calle del Asalto y rambla de San Juan, saliendo á la carretera de Castellón, con rumbo á Reus.

Durante dicho trayecto fueron varios los sustos que ocasionó á los pacientes vecinos, pues el cornúpeto no se limitaba á huir, sino que embestía de veras.

Rogamos al señor alcalde recomende á los encargados del Matadero mucha vigilancia á fin de que no se repitan tales espectáculos.

Las operaciones de la siembra han comenzado con toda actividad en nuestra comarca. Deseamos buen éxito á los labradores.

Esta noche la simpática sociedad «Centre Catalá» inaugurará la temporada de invierno, poniendo en escena el precioso drama de Guimerá «Mar y cel» y la chistosa pieza, «Lo secret d'un testament».

De un colaga barcelonés:

Un caballero echó ayer por distracción en el buzón de la Central de Correos una carta abierta que contenía trescientas pesetas en billetes, la cual fué recogida por el cartero de 8.º rebajado José Campiste, quien, al apercibirse del error, hizo entrega de la carta á sus superiores. Estos llamaron al interesado y le devolvieron la carta con los billetes.

En la mañana de ayer se reunió en esta Audiencia el tribunal contencioso administrativo provincial, para ver el pleito sostenido por don Ramón Bouñil y D. Felipe Ferré contra un acuerdo del Gobernador civil de esta provincia.

Constituían dicho tribunal el señor Presidente de la Audiencia, los magistrados D. Joaquín Soler y D. Mariano Oiz y los diputados provinciales letrados D. Víctor J. Olesa y D. José Roig y Navarro, actuando de secretario don Eduardo Alonso. Leído por éste el apuntamiento, sostuvieron en sus informes, el abogado defensor D. Ramón Morera su demanda y el fiscal del propio tribunal el abogado del Estado don Eduardo Mendoza, que debía declararse no haber lugar á ella, y seguidamente el señor Presidente declaró visto el pleito para sentencia.

Programa de las piezas que ejecutará esta noche de seis y media á ocho y media, en la Rambla de San Juan, la laureada banda del regimiento de Luchana:

- 1.º «El Comuner», paso-doble.
2.º «Patina», gavota.
3.º «Fantasía de la ópera «Lakme».
4.º «Serenata de la zarzuela «Los Camarones».
5.º «La Macarena», paso-doble.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento fué nombrado alguacil nuestro particular amigo D. Celestino Pelegrin Gómez, al cual felicitamos cordialmente.

Dicen de Tortosa:

«El Dr. Ferrán ha contestado que el perro cuya cabeza se le remitió, era en realidad rabioso. Esto ha aumentado, como es natural, la zozobra de la mujer é hija á quienes mordió dicho can, todo lo cual nos demuestra los cuidados que se han de tener sobre este particular y que las precauciones de la Alcaldía contra los perros sin bozal, son dignas de aplauso.»

Dichas mujer é hija han salido para Barcelona tan luego han visto la afirmación del Dr. Ferrán.»

Tenemos entendido que el señor director general de Obras Públicas ha ordenado por telegrama la inmediata instrucción de expediente para depurar las causas que produjeron el descarrilamiento recientemente ocurrido entre las estaciones de Flix y Ribarroja.

Hasta la fecha van recaudados más de cinco millones de pesetas en billetes vendidos para la lotería de Navidad. El valor de los billetes vendidos en Barcelona sube á 195.000 pesetas.

El negocio de la almendra en todos los puntos productores de la provincia de Alicante ha entrado en un período de verdadera calma, por ser de todo punto imposible operar con los actuales precios. De continuar, pues, éstos, las transacciones que de hoy en adelante se verifiquen serán muy contadas.

El día 31 del corriente á las cinco de la tarde continuarán en la Audiencia de Barcelona los exámenes al cargo de procurador que se suspenderán anteayer.

Ha regresado de su visita pastoral á varios pueblos de la provincia nuestro venerable Prelado.

Nos comunican de Tortosa:

«Ya se ha presentado al mercado, alguna partida de aceite del país, procedente de la cosecha de este año, distinguiéndose por su buena elaboración y calidad, según se nos dice, y pidiéndose á 22 pesetas el cántaro, medida del país.»

El aceite, será este año escaso en nuestra región productora, pero generalmente, de clase muy aceptable.»

El ministro de Estado ha conferenciado con el de la Gobernación, acordando que los individuos que formen el cuerpo de policía española que se crea en Tánger, sean sargentos retirados de la guardia civil.

Hoy, domingo, tendrá lugar en el teatro de la sociedad del «Fomento de Tarragona» una gran función de física recreativa y nigromancia moderna, por el celebre ilusionista español «Mefistófeles», el cual ejecutará de una manera completamente nueva los más notables y sorprendentes experimentos de su vasto repertorio.

El cuadro de declamación de dicha sociedad también tomará parte poniendo en escena la preciosa zarzuela denominada «Niña Pancha», en la que tanto se distinguen las Srtas. Morera y Arnau.

La orquesta que tan dignamente dirige el reputado profesor Sr. Marquina amenizará el espectáculo.

La velada terminará con un baile de Sociedad.

No dudamos que en vista de la variedad de la función, los salones de la precitada sociedad se verán sumamente concurridos.

Dicen del Ampurdán que desde el lunes aparecieron coronadas de nieve las montañas de los Pirineos.

Se ha sobreesido la causa instruida contra don Pablo Font de Rubinat, con motivo de los incidentes ocurridos en Reus al paso por aquella estación del Sr. Dato y el marqués de Portago.

Llegan á nuestro mercado abundancia de peras de otoño, que, á pesar de ser muy esquivitas, obtienen escasos resultados en las grandes capitales, por que son preferidas las de Aragón que tienen la piel más fina y amarilla que las de nuestra huerta.

Conviene que nuestros agricultores mejoren las clases de peras de otoño é invierno, por que obtendrían excelentes resultados, si pudieran competir con las de Aragón y del Ampurdán.

La Compañía de Caminos de hierro del Norte ha publicado unos carteles anunciando gran baja de precios con motivo de las ferias y fiestas que se celebrarán en Reus durante los días 27, 28, 29 y 30 del actual.

Los precios de ida y vuelta son los siguientes: Desde Puigvert-Artesa, en 2.ª clase 8'70 pesetas y en 3.ª clase 6'35 pesetas. Desde Juncada 7'90 en 2.ª y 5'80 en tercera. Desde Borjas, 7'30 en 2.ª y 5'35 en tercera. Desde Floresta, 6'78 en 2.ª y 4'95 en tercera. Desde Vinaixa, 6'45 en 2.ª y 4' en tercera. Desde Vimodri, 4'60 en 2.ª y 3'35 en tercera. Desde Esplugas, 3'95 en 2.ª y 2'90 en tercera. Desde Montblanch, 3'25 en 2.ª y 2'40 en tercera.

Desde Vilavertr, 2'70 en 2.ª y 1'95 en tercera. De Riba, 2'45 en 2.ª y 1'80 en 3.ª. De Plaia-Picamoixons 2'10 en 2.ª y 1'55 en tercera. De Alcover 1'50 en 2.ª y 1'15 en tercera. De Selva, 0'85 en 2.ª y 0'60 en 3.ª.

Los billetes se expedirán los días 25 al 29 de Octubre de 1900 siendo valederos para regresar los días 26 al 30 del referido mes, todas estas fechas inclusive.

¿Quién por edad que tenga no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo el peluquero Casals, posee un procedimiento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

El cabo de mozos de escuadra del puesto de la Granada comunica que con tres mozos á sus órdenes procedió á la detención de un sujeto vecino de Querol, tratante en hierros y cobres viejos, por tener vivísimas sospechas de que se dedicaba á la expedición de moneda falsa. En el acto de la detención se le ocuparon 1.125 pesetas en billetes del Banco de España, de ellas 375 pesetas eran buenas. Siete billetes de 100 pesetas con el busto de Jovellanos emisión de 24 de Junio de 1898, y otro de 50 pesetas con el busto de Mendizábal, emisión de 1.º de Enero de 1884 resultaron falsos. El sujeto en cuestión, que ya sufrió condena por el mismo delito, junto con las 1.125 pesetas, ha sido puesto á disposición del juez de instrucción de Villafranca del Panadés.

DE INTERÉS PARA TODOS

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Reales órdenes del ministerio de la Gobernación recomandando á las Comisiones Provinciales de reclutamiento tengan presente al nombrar los médicos de las Comisiones mixtas los servicios prestados por los facultativos pertenecientes al Cuerpo de médicos titulares de Filipinas, y á los Ayuntamientos recomandando la adquisición de un aparato para las operaciones de talla.

—Otra del mismo referente á presupuestos municipales.

—Otra del ministerio de Hacienda referente al timbre con que deben estar gravados los registros de viajeros que llevan las casas de huéspedes.

—Otra del mismo declarando que la glicerina no está sujeta al impuesto de consumos.

—Circular de este Gobierno Civil encargando la busca y captura de Emilio Carbonell Ferrer.

—La Jefatura de Obras públicas hace pública la instancia de varios vecinos de Tortosa solicitando se declare de pública utilidad un camino carretero que proyecta construir desde Tortosa á García.

—La Delegación de Hacienda anuncia la enajenación de varias minas.

—Las Alcaldías de Figuerola, Santa Oliva, Tivisa, Bellve, Cabacés, Ribarroja, García, Pobleda, Pradell, Lloá, Las Piles y Santa Bárbara, anuncian subastas para el arriendo á venta libre de los derechos de consumos.

—Las de Caseras y Bellmunt participan haber expuesto los repartos de contribución industrial.

—La de Mora de Ebro anuncia la vacante de secretario del Ayuntamiento.

—Las de La Nou y Argentera participan que las respectivas Juntas Municipales han acordado gravar con arbitrios algunas especies de consumo.

—Provincias judiciales de los Juzgados de Valls y Catllar.

Notas festivas

Refiere un andaluz que en la bahía de Cádiz un buque fué completamente devorado por los ratones.

¿Un buque entero?, pregunta un oyente. ¿Y cómo se lo comieron?

—Hombre, contesta el andaluz, pasado por agua.

CHISTES ILUSTRADOS



—Se entra por aquí al teatro?
—Sí, señor; esta es la puerta.
—Bien; déjeme usted pasar.
—¿Y la entrada?
—¿Pues no es esta?

Solución á la frase hecha anterior: A mal tiempo buena cara.



21 DE OCTUBRE DE 1861 Los españoles hacen levantar á los flamencos el sito de Ter Goes.

Sabiendo los rebeldes flamencos que escasa era la guarnición que sostenía el poderío de Zelanda en España, y resueltos á llevar hasta aquellas islas su influencia, 7.000 de ellos se trasladaron á tan apartadas regiones y pusieron cerco á Ter Goes, capital de la isla de Sub Beveland.

Defendía la plaza una compañía mandada por el capitán D. Isidro de Pacheco, la cual, á pesar de su inferioridad numérica, se aprestó con serenidad á la defensa, y corajudamente, peleó cuando los rebeldes lograron abrir brechas; y se lanzaron al asalto, logrando rechazar al enemigo, bien ageno de creer en tal resistencia.

Los flamencos continuaron cañoneando la plaza, y los españoles se dedicaron á la levantar grandes barricadas para defender las brechas, resueltos á pelear hasta que no quedara con vida ni uno solo de ellos. Compenetrados los rebeldes de la decisión de los sitiados y de lo costoso que les sería la lucha, recurrieron á otros medios para rendir la plaza, tales como abrir minas que condujeran á la ciudad y mantenerse muy vigilantes en los puestos que ocupaban, para que el hambre obligara á los españoles á entregarse.

Sabeor el duque de Alba de las críticas circunstancias porque atravesaba Ter Goes, ordenó al valeroso capitán Cristóbal de Mondragón marchara á socorrer con 3.000 arcabuceros españoles, walones y alemanes la sitiada ciudad.

Mas por no contarse con naves suficientes para conducir las mencionadas tropas se creyó fuera irrealizable la expedición y en esta creencia se estaba cuando el inteligente Mondragón concibió un proyecto atrevidísimo: atravesar á pie el brazo del mar que separa el Brabante de la isla de Sub-Reveland.

Como las tropas al ser conocedoras de tal propósito pidieran con entusiasmo se llevara á efecto, el 21 de Octubre de 1572 se emprendió tan peligrosa travesía, marchando á la cabeza de sus arcabuceros el intrépido capitán, que fué el primero en arrojarse al agua.

Solo cinco horas tardaron en recorrer las tres leguas que tiene de ancho el canal, pasando innumerables fatigas y corriendo infinidad de peligros, por haber atravesado puntos en que el agua les llegaba al cuello.

Sanos y con grandes ánimos de entrar en pelea llegaron los expedicionarios á la isla, pero no pudieron ver satisfechos sus deseos; porque los rebeldes levantaron el sitio y huyeron tan pronto vieron llegar á gente que á tanto se había arriesgado.

Crónica judicial

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana: SECCIÓN PRIMERA. Día 22.—Del Juzgado de Tortosa, sobre homicidio (revisión), contra J. L.; ponente, señor Presidente; letrado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Peñarrubia. Día 23.—Del mismo, sobre homicidio, contra S. P. y otro; ponente, Sr. Presidente; letrados,

Sres. Valls y Batlle; procuradores, Sres. Dalmau y Peñarrubia. Día 24.—Del mismo, sobre delito de imprenta...

Para Marsella y esc., v. «Cabo Trafalgar», c. Jauregui, con efectos. OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER...

Juan Esplugas 500 ks. harina, 12'50.—Carmelitas Desalzos 170 litros aceite, 39'27.—Bonsons 15 bocoyes vino, 18'75.—Rimbau y Mallol 2 bocoyes aguardiente, 5.

El general Linares ha manifestado que ha hecho los nombramientos sin consultar á los demás ministros, ni aún siquiera á los interesados.

NOCHE.—El drama en cuatro actos «Fedora» y el juguete cómico «Sin cocinera» A las nueve menos cuarto.

Sección comercial

Table with columns: BOLSA DE BARCELONA, Cambios extrangeros, Dineros, Papel, etc.

Casas recomendables

HANGHAI.—Octubre 12.—Unión.—Casals.—Pe uero. Autorizo circulación pomma de prodigiuse, hace desaparecer calvicies y nacer barba y largos bigotes.

Fielato del Muelle

Angel V lalta 270 litros aceite, 54 pesetas.—Boada hermanos 23 000 ks. atún, 128'50.—Sociedad Vinícola 4 bocoyes alcohol, 10.—Vilá Granada 15 bocoyes alcohol, 37'50.—Por varias especies, 0 53.

Fielato del Olivo

José Lopez 1.760 huevos, 7'39.—Sole y Fenech 4 bocoyes vino, 5.

Fielato de San Pedro

Hijos de R. López 3.516 ks. sardina, 19'34 pesetas.—Ferré y Sangar 1.541 ks. id., 8'48.—Francisco Tos. 5.000 ks. alfalfa, 12'50.—Boada hermanos 1.890 ks. sardina, 10'40.—Manuel Lozano 30 litros alcohol, 9.—Tomás Ramón 936 ks. sardinas, 5'15.—Baixeras y Fortis 1.131 ks. sardinas, 6'22.—Sebastián Rión 1.054 ks. cebada, 7'38.—Sebastián Beltrán 30 ks. hortalizas, 5'04.—Romagosa y Ventosa, 24 bocoyes vino, 3'1.

Fielato de Tetuán

Miguel Germá 30 litros aguardiente de 19 grados, 6. Por partidas menores de 5 pesetas, 24'48. Total, 30'48 pesetas.

Fielato de la Cadena

José Piqué 47 litros aceite, 10'85 pesetas.—José Piqué 70 litros vino, 8'40.—José Alegret 190 litros vino, 22'80.—Cantiner regimiento de Almansa 92 litros aguardiente, de 19 grados, 27'60.—Ardeña 40 litros aceite, 9'24.—Francisco Iglesias 1700 litros vino, 170.—José Canals 30 litros aceite, 6'93.—José Bull 240 litros vino, 24.

Fielato de la Cantera

Juan Serra varias especies, 12,63 pesetas.—Julio Mendez 60 litros vino, 7'20.—Francisco Serret 81 litros vino, 8'10.—Luciano Gomez 34 gallinas, 5'10.—Romagosa y Ventura 12 bocoyes vino, 15'00.—Vila Granada 24 bocoyes vino y 2 aguardiente, 35'00.—Lauti Zing 15 bocoyes vino, 18'75.

Matadero

Carne vacuna y lanar.—Ramón Huguet 3 bueyes de 467'50 ks. y 11 carneros de 169'70 ks., 137'69 pesetas.—Salvador Alimban 14 carneros de 192'40 ks., 143'90.—Meria Vives 1 buey de 198'60 ks. y 10 carneros de 104'80 ks., 65'68.—Mariano Solé 2 bueyes de 219'50 ks., y 3 carneros de 37'70 ks., 57'19.

Fielato Central

José Olivé y Vidal 1.200 litros vino del término, 90 pesetas.—Juan Pallarés 985 ks. sal para el consumo y 120 ks. sal para la industria, 52'85.—Ramón Plana y C 3 850 ks. arroz, 80'40. Mangrané é hijos de Guix 6.300 ks. harina, 7'770 ks. despojos y 500 ks. legumbres 19'58.—Ignacio Condor, 80 ks. petróleo, 6.—José Giné Pujol 1.300 ks. harina y 240 ks. despojos, 33'46.

Ha añadido que está dispuesto á mantener este mismo criterio en lo sucesivo, sin atender renuncias ni dimisiones. Los que rechacen los puestos á que se les destine, deberán elevar instancias á S. M. la Reina, haciendo presentes las razones en que se funden y en vista de ellas se resolverá.

El nuevo ministro de la Guerra mantendrá este mismo criterio en el Consejo de ministros que se celebra esta tarde.

Según noticias de Sebastapol que publica el «Daily Telegraph», de Londres, se ha descubierto un complot tramado para hacer volar por medio de la dinamita un tren, en el que debía ir la familia imperial de Rusia entre Losoya y Sebastapol.

Añade el despacho publicado por dicho periódico, que el autor del complot es un estudiante que sigue sus estudios en la Universidad de Moscou.

Se han verificado muchas detenciones. Madrid, 20, 3'40 t.

Se ha asegurado que el general Linares quiso que se firmara el nombramiento del general Weyler antes de marchar á Aragón; y que al enterarse de dicho nombramiento el Sr. Silvela, respetó la decisión del ministro, creyendo conveniente que tuviera iniciativa, y por lo tanto, responsabilidad de sus actos.

servicio especial de LA OPINION (POR TELÉFONO) Madrid, 20, 10'50 t.

Antes de celebrarse el Consejo de Ministros se acentuaron los rumores de crisis.

Decíase que los Sres. Dato y Gasset dimitían por no estar conformes con el nombramiento del general Weyler para la Capitanía general del primer cuerpo de Ejército.

A la salida del Consejo interrogó al presidente del Gobierno, desmintiéndolo. Madrid, 20, 10'51 n.

El Consejo de ministros que acaba de terminar se ha ocupado del nombramiento de cargos militares.

El nuevo ministro de la Guerra ha expresado su propósito de conferir los cargos desatendiendo la política.

Los ministros todos, se han mostrado conformes con los propósitos del general Linares, felicitándose que haya entrado á formar parte del Ministerio un militar que esté animado de tales iniciativas.—P.

Espectáculos TEATRO PRINCIPAL Funciones para hoy: TARDE. El drama en cuatro actos «Valentín el guarda costas» y el juguete cómico «Vestirse de largos» A las tres en punto.

TELEGRAMAS

Madrid, 20, 3 t. En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado agraciados los números siguientes:

Con 140.000 pesetas el número 17.970 Barcelona, 50.000 el 23.713 Madrid, 25.000 el 23.201 Algeciras, 3.000 el 599 Madrid, 3.000 el 4.843 Madrid, 3.000 el 9 580 Tortosa. Madrid, 20, 3'14 t.

Hoy publica la «Gaceta» los nombramientos del general Weyler para la Capitanía general de Castilla la Nueva y del general Gamir para la de Aragón. Madrid, 20, 3'20 t.

El general Weyler ha aceptado ya la Capitanía general de Castilla la Nueva. Este mediodía estuvo en el ministerio de la Guerra, y comunicó su aceptación al general Linares. Mañana á primera hora tomará posesión de su nuevo cargo.

El general Gamir ha aceptado también la Capitanía general de Aragón. No se sabe si aceptará ó no la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra el general Polavieja. Dicese que le ha contrariado bastante este nombramiento. Madrid, 20, 3'25 t.

Continúa siendo asunto del día la cuestión de los nombramientos militares que han aparecido hoy en la «Gaceta», y sobre todo el del general Weyler para la Capitanía general de Madrid.

TEATRO A TENEIO

TARDE.—Función pública.—El drama en tres actos «Lo comte d' Ampurias» y la zarzuela «Niña Pancho».

NOCHE.—Función de sociedad.—La comedia en dos actos «Los Hugonotes» y la pieza «Los monigotes».

Imprenta de LA OPINION

AVISO

Con motivo de las próximas fiestas que tendrán lugar en la importante villa de Alcover durante los días 20, 21, 22 y 23 del actual, quedará instalado un magnífico Café-Restaurant, á cargo del dueño del Rest-aurant de la estación del Norte de Reus y de la fonda de la Rosa de Valls.

Para encargos dirigirse á los citados dueños de los expresados establecimientos y en Tarragona á la acreditada fonda de Madrid, propiedad de los mismos.

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

DE A. PONS ICART San Agustín, núm. 21, piso 2.º-Tarragona

Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías. Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR.

Gran fábrica de bragueros 34, UNION, 34 herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el braguero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias. Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios. CASA MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

Gabinete médico especial

CALLE DE LA UNIÓN, 6 Consulta todos los días menos los festivos, de diez á doce de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

A los herniados (TRENCA TS) No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaoro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embarrar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros: pocos, muy pocos, los que saben colocarlos: rarísimos los que conocen lo que es una hernia. BRAGUEROS DE TODAS CLASES lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cachon para la completa y pronta curación de los tiempos infantiles. TRANTES OMOPLASTICOS para evitar la carga de espaldas. FAJAS HIPOGÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSÉ PUJOL

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de D. José Clansolles de Barcelona.

LA CRUZ ROJA

REUS.—Plaza Prim.—REUS

Servicio de ferro-carriles EN EL MES DE OCTUBRE

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Lists train routes between Tarragona, Reus, Vendrell, Valls, Llerida, and Tortosa.

Sección oficial

Correos

Las cartas de los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, cinco de la tarde y nueve de la noche y las de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Registro civil

INSCRIPCIÓN VERIFICADA AYER Nacidos.—Rafael Solé Martorell y Luis Delcós Balvey. Fallecidos.—Agustín Bessa Fernandez, Castellarnau, 15. Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa. Jefe de día señor comandante de Almansa, don Juan Mateo Hospital y provisiones 2.º capitán de Almansa. Oficiales de vigilancia á las órdenes del Jefe de día 1.º Zona Luchana, 2.º Almansa. Paseo de enfermos, Almansa. El comandante sargento mayor, Plácido Rodríguez.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Bilbao y esc., en 28 ds., v. «Cabo Trafalgar», de 1.213 ts., c. J. Jauregui, con efectos, consignado á D. Mariano Peres. DESPACHADAS Para Cette, v. «Correo de Cartagena», c. Escandell, con vino.

Administración Gremial de Consumos

Recaudación habida desde las cuatro de la tarde de anteyar hasta la misma hora de hoy.

Fielato del Puente

Francisco Calbo 625 litros vino, 62'50 pesetas.—José Eru 870 ks. harina, 9'79.—Francisco Ferré 138 litros vino, 16'56.—José Español 28 litros aceite, 6'47.—Pedro Boada 1.270 litros vino, 127 aceite, 6'47.—Pedro Boada 1.270 litros vino, 127 aceite, 6'47.—Jaime Pijuan 1.000 ks. harina, 25.—Beltrán 623 litros vino, 62'30.—Andrés Roig nito Sotoca 623 litros vino, 62'30.—José Felch 400 ks. ha. 1.100 ks. harina, 27'5.—José Felch 400 ks. ha. 1.100 ks. harina, 27'5.—Francisco Llanadó 70 litros aguardiente de 19 grados, 14.—Francisco Llanadó diente de 19 grados, 14.—Francisco Llanadó 40 litros aguardiente de 28 grados, 12.—Juan Vidal 3.000 ks. harina, 75.—Francisco Escardó 1.000 ks. harina, 25.—José Segura 1.000 ks. ha. 1.000 ks. harina, 25.—José Segura 1.000 ks. ha. 1.000 ks. harina, 25.—Isidro Contijoch 1.000 ks. ha. 1.000 ks. harina, 25.—Raimunda Arbós 179 litros aceite, 39'40.—

Advertisement for AGUSTIN BESSA FERNANDEZ, featuring a cross symbol and text: 'EL NIÑO AGUSTIN BESSA FERNANDEZ HA SUBIDO AL CIELO A LOS DOS MESES DE EDAD, EL 20 DE OCTUBRE'.

